

L'ÉCHOMUNAL EXPRESS

PUBLICATION OFFICIELLE DE
LA COMMUNE DE LUTRY
SEPTEMBRE 2025



VIE SOCIALE

Commune en santé : Lutry obtient le niveau maximal

Depuis le mois de juillet 2025, la Commune de Lutry est labellisée « Commune en santé ». Coup de projecteur sur cette reconnaissance de la qualité de vie à Lutry.

La Commune de Lutry a officiellement obtenu le label « Commune en santé » au début de l'été 2025. Ce résultat vient récompenser un travail approfondi mené depuis mars 2024 pour structurer, valoriser et renforcer les nombreuses actions menées en faveur du bien-être et de la santé de la population, parfois depuis plusieurs années.

Ce label, déployé dans le canton de Vaud par Unisanté, encourage les communes à mettre en place des politiques publiques favorables à la santé dans une perspective durable et inclusive. Il repose sur une évaluation globale de la qualité de vie au niveau communal, observée dans six domaines : politique communale, animation et cohésion sociale, famille et solidarité, école, écono-

mie et habitat, espaces publics et infrastructures. Les trois étoiles obtenues par Lutry signifient que notre Commune a déployé au moins trois mesures dans chacune de ces six catégories.

34 mesures pour la qualité de vie à Lutry

Au total, la démarche a permis de dresser un inventaire rigoureux de 34 mesures concrètes, examinées par un comité d'experts partenaires d'Unisanté. La commune a notamment été saluée pour son engagement en faveur de l'enfance, illustré par la mise en œuvre du Réseau jeunesse, qui renforce la coordination entre les acteurs œuvrant auprès des enfants et des adolescents. Ou encore par la mise en place d'un plan de

mobilité scolaire, doublée d'une sécurisation des arrêts de transports publics.

Une foule d'autres initiatives complètent la liste des mesures observées pendant le processus de labellisation. On pense par exemple à des événements créateurs de lien social comme le festival Apéro Beach, la Croisière des aînés ou le projet intergénérationnel Mémoire des anciens. Il y a aussi les offres sportives et culturelles variées tout au long de l'année, ou les cours de gym douce, de randonnée seniors, ou encore de gym postpartum. Les mesures qui s'adressent aux publics vulnérables, comme le projet Lift pour les jeunes en insertion, ou les cours de français pour migrants, sont également prises en compte. Enfin, les efforts de végétalisation et la création d'espaces publics propices à l'activité physique ont aussi été salués.

Un engagement durable

Initialement lancé en Valais, le label Commune en santé est accessible aux communes vaudoises depuis 2015. Il fait partie du Programme d'action cantonal en matière d'alimentation, activité physique et santé mentale, cofinancé par la Direction générale de la santé de l'État de Vaud et Promotion Santé Suisse. A ce jour, notre canton compte une vingtaine de communes labellisées dont Vevey, consacrée en même temps que Lutry.

« Cette reconnaissance ne marque pas une fin, mais le début d'un engagement évolutif, avec un suivi régulier et la définition d'objectifs annuels en lien avec Unisanté », déclare Alain Amy, Municipal des affaires sociales, de la culture, de la jeunesse et des paroisses. Lutry confirme ainsi sa volonté de placer durablement la santé et la qualité de vie au cœur de ses politiques communales.

Événement : Célébrer les liens

Le 9 septembre prochain à 18h30, Lutry accueille la « Fête des Liens » au Collège de la Croix. Cet événement sera l'occasion de célébrer l'obtention du label Commune en santé avec la population. Il mettra aussi en lumière le projet « La mémoire des anciens », qui a vu des élèves recueillir des témoignages et des souvenirs de leurs aînés. Ensuite, trois stands permettront au

public d'émettre ses attentes vis-à-vis du label Commune en santé, de rencontrer quelques participants au projet intergénérationnel et d'obtenir des conseils en lien avec la santé mentale. Cette soirée s'inscrit en effet dans le mois de la santé mentale, qui dure jusqu'au 10 octobre et dont le thème 2025 est justement les liens sociaux.

Infos et inscriptions : lutry.info/billetterie

AGENDA

Programme complet sur : lutry.ch/agenda

6
SEPT

VIE SOCIALE Fête en plein air

Spectacle et musique
toutpresdchezmoi.ch

6
SEPT

ÉVÈNEMENT Portes ouvertes SDIS Ouest-Lavaux

Place des Fêtes – De 9 h à 17 h
sdis-ouest-lavaux.ch

6
SEPT

ÉVÈNEMENT Vide-dressing – Seconde couture

L'Établi, Av. de la Gare 3, Lutry
De 9 h à 16 h 30

13
SEPT

ÉVÈNEMENT Vide-dressing

Sur les quais de Lutry
De 10 h à 17 h
cklz.ch

25
SEPT

SENIORS Conférence de Lutry EnVie

Avant le décès : mes dispositions de fin de vie
Salle Maffi – 10 h
info@lutryenvie.ch

26-28
SEPT

MANIFESTATION 77^e Fête des Vendanges

Le bourg de Lutry en fête!
fetedesvendanges.ch

VIE COMMUNALE



PARTICIPEZ AU DÉFI CYCLOMANIA!

Du 1^{er} au 30 septembre 2025, les communes de Lutry, Belmont, Paudex et Pully prennent part pour la première fois ensemble au défi Cyclomania. Enregistrez vos trajets d'au moins 500m à pied ou vélo sur l'application dédiée pour obtenir des points qui permettent de gagner des bons, rabais et entrées gratuites. Avec 60 points, vous pouvez même remporter un séjour de deux nuits au bord du lac de Thoue. Les données anonymes aideront aussi à améliorer les itinéraires cyclables de la région.

LES SENIORS APPRENNENT À RESTER MOBILES

Le prochain cours « Être et rester mobile » aura lieu le **jeudi 2 octobre 2025 de 14 h à 17 h** à la salle Maffi, au Château de Lutry. Pour faciliter la mobilité des seniors, ces cours gratuits sont organisés par l'Association transports et environnement (ATE) en partenariat avec les CFF, les TL et Police Lavaux. Leur but : reprendre confiance durant les déplacements et de comprendre le réseau local de transports publics. Une approche pratique permettra également de se familiariser avec les tarifications et la sélection des billets.

Inscription : mobiliteseniors.ch
ou au [076 498 89 50](tel:0764988950)

ÉCOLES

Grand-Pont : cap sur la modernisation

Cartables et casques de chantier partageront bientôt la cour du collège du Grand-Pont.

Pendant toute l'année scolaire 2025-2026, le pavillon sud sera rénové et agrandi afin de répondre à la hausse constante du nombre d'élèves et d'offrir des espaces d'apprentissage modernes et agréables.

Depuis plusieurs années, les effectifs scolaires augmentent de manière constante et très importante, avec pour conséquence un manque de classes. Cette croissance s'explique principalement par la densification de la Ville et par le renouvellement de la population. De nouvelles familles se sont installées, entraînant une augmentation notable des effectifs scolaires : +15 % d'enfants

au primaire en seulement six ans, et la tendance actuelle ne montre aucun signe de ralentissement. Grâce à sa situation centrale et à ses infrastructures existantes, le Grand-Pont s'est imposé comme le lieu idéal pour accueillir rapidement des classes additionnelles.

Neuf salles de classe

Le projet prévoit une rénovation du pavillon sud, suivie d'un agrandissement réalisé à l'aide d'une structure en bois préfabriquée. À terme, le bâtiment offrira neuf salles de classe, une salle de rythmique, une salle multiusage, un ascenseur, un nouvel escalier et des sa-

nitaires modernes, tandis qu'une isolation renforcée, des panneaux photovoltaïques et une toiture végétalisée garantiront confort et durabilité. Les aménagements extérieurs ne seront pas oubliés : l'aire de jeux sera refaite à neuf, et un grand arbre d'ombrage viendra embellir le site.

Travaux en cours, école en marche

Pendant les travaux, les élèves concernés sont installés dans un pavillon provisoire, situé au centre de l'anneau d'athlétisme. Durant les vacances d'automne, la cour principale fera place aux engins de chantier, mais trois autres espaces – cour Lutrive, cour Lac et cour Terrain de foot – prendront le relais pour les récréations. Les bus scolaires stationnent déjà le long de la pelouse, et un cheminement sécurisé guide les enfants à travers la surface de jeu. Le tout garantit le bon déroulement de la vie pédagogique.

Un nouveau départ pour le Grand-Pont

La livraison du nouveau pavillon sud est prévue pour la rentrée d'août 2026. Les élèves disposeront alors de locaux spacieux, fonctionnels et accessibles, pensés pour offrir des conditions d'apprentissage optimales sur le long terme et accompagner la croissance de la commune dans les années à venir.

DÉCHETS

PROCHAINS RAMASSAGES DES DÉCHETS ENCOMBRANTS

10
SEPT

Secteur Nord

1
OCT

Secteur Sud

1
OCT

Secteur Bourg

POLICE DE PROXIMITÉ

RENTREE SCOLAIRE, LEVEZ LE PIED !

Avec la rentrée, il y a davantage d'enfants sur la route et plus de piétons, ce qui exige une vigilance accrue de la part des automobilistes. Une simple seconde d'inattention peut tout bouleverser. Les enfants sont imprévisibles. Aux abords des écoles, ralentissez, anticipez leurs traversées et freinez dès que nécessaire. Soyez aussi attentifs aux vélos et trottinettes. Et surtout : pas de téléphone au volant et ceinture obligatoire pour tout le monde à chaque trajet. Ne stationnez jamais sur les passages piétons ou les trottoirs. Protégeons nos enfants, ensemble.



UNE ASSOCIATION LOCALE, TROIS QUESTIONS

« Célébrer le vin, rassembler les générations »

Association de la Fête des Vendanges



Baptiste Savoy
Président du Comité d'organisation

Quels sont les objectifs de l'association ?

L'Association de la Fête des Vendanges de Lutry a pour but d'organiser chaque année cet événement incontournable afin de soutenir la Colonie de Vacances de Lutry. Les bénéfices générés lors de la Fête sont intégralement reversés à la colonie. L'association œuvre aussi pour promouvoir le vin local, encourager le bénévolat et ses valeurs, ainsi que pour cultiver un lien intergénérationnel fort au sein de la communauté.

Des nouveautés en vue ?

La 77^e édition de la Fête des Vendanges se tiendra du vendredi 26 au dimanche 28 septembre. Les bénévoles, déjà à pied d'œuvre pour confectionner les costumes et décorer les chars, ainsi que le Comité d'organisation, sont dans la dernière ligne droite des préparatifs avant le lancement des festivités. La recherche de nouveaux bénévoles, essentiels au bon déroulement de la fête, est également très active.

Quels sont les projets à venir ?

Le principal défi actuel est le renouvellement du Comité d'organisation et la transition qui en découle. Chaque année, plusieurs nouveaux membres intègrent le Comité, un roulement indispensable pour assurer la bonne transmission des savoir-faire et garantir la pérennité de la manifestation. L'intégration de nouvelles personnalités est aujourd'hui cruciale, puisque le cycle entamé à la fin de l'année 2021 arrive à son terme.

Un défi de taille, certes, mais un défi qui mérite d'être relevé. Toute personne motivée à rejoindre le Comité peut écrire à l'adresse: admin1@fetesdesvendanges.ch

Pour plus d'informations: [fetesdesvendanges.ch](https://www.fetesdesvendanges.ch)

LUTRY D'AVANT

Du café au giratoire

Recherches d'archives par H.-L. Guignard

Cette carte postale datant de 1918 nous ramène devant l'ancien Café de la Croix, un passage alors incontournable. Ouvert en 1875, l'établissement a souvent changé de mains avant d'être mis aux enchères en 1915, accompagné d'un lot de bâtiments pour le moins original : écurie, grange à foin, porcherie, et même une maisonnette abritant une balance pour peser charrettes et bétail ! Grâce à sa situation



idéale, le café a prospéré durant des décennies. Racheté par la Commune en 1999, il a laissé place au giratoire

actuel en 2001. Ne subsiste que la grange, reconvertie aujourd'hui en local d'entreprise.



LAVAUX PATRIMOINE MONDIAL

PATRIMOINE ET MATRIMOINE À L'HONNEUR

L'association Lavaux Patrimoine mondial invite le public à découvrir le vignoble en terrasses de Lavaux lors de deux événements majeurs en septembre. Les 13 et 14 septembre, à l'occasion des Journées européennes du patrimoine, des visites guidées explorent le bâti historique et les défis de la transition énergétique dans ce paysage parmi les plus protégés de Suisse. Les 19 et 20 septembre, pour la première édition des Journées du matrimoine à Lavaux, balades commentées, rencontres et échanges mettent en lumière l'héritage des femmes dans l'histoire du vignoble.

Informations : [lavaux-unesco.ch](https://www.lavaux-unesco.ch)

EN CHIFFRES

1'010

Enfants et jeunes

le nombre d'enfants et de jeunes scolarisés à Lutry en 2024.

TRAVAUX

Plus de détails sur [lutry.ch/travaux](https://www.lutry.ch/travaux)

PÉPINIÈRE, CORNÈLE, MARIONNETTES ET BRÛLÉES

Dans le cadre de l'entretien et de l'amélioration de ses infrastructures, la Commune de Lutry entreprendra des travaux aux Chemins de la Pépinière, de la Cornèle, des Marionnettes et des Brûlées. Ces travaux débuteront le 1^{er} septembre 2025 et s'étendront sur une période d'environ un mois.